

EN UNO O DOS AÑOS

Sin mayor crecimiento, necesario replantear reformas: Moody's

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

SI MÉXICO no mejora su tasa de crecimiento sostenido de mediano plazo, esto es en unos dos años, nos podría llevar a reconsiderar el alcance de las reformas aprobadas, reconoció Mauro Leos, analista soberano para el país en Moody's Investors Service.

“Si me pregunta cuál es el promedio que esperamos de crecimiento para el 2017 y el 2018, yo esperaría que ande arriba de 3% y tirándole a 4%, porque ya estarían en marcha las reformas”, indicó.

En febrero del año pasado, Moody's elevó la nota de México a “A3” desde “Baal”, al considerar un mayor potencial de crecimiento para el país tras la aprobación de las reformas estructurales.

Cuando elevó la calificación crediticia, comentó que la reforma energética era la más crítica, la culminación del proceso de la agenda.

En conferencia de prensa, tras concluir la visita anual que realiza al país para verificar la situación crediticia, Leos comentó que si no hay una mejora palpable en el crecimiento económico a mediano plazo, resultado de las reformas, suben los riesgos de que disminuya la nota crediticia del país.

Destacó que la reforma energética es mucho más que petróleo, y que en ese tenor podría esperarse una sorpresa positiva de las inversiones que pueden llegar al segmento del gas y la electricidad.

No considera que el precio del crudo pueda conducir a un riesgo mayor para las finanzas públicas, desde el punto de vista crediticio.

“El riesgo petrolero, el choque, ya pasó. Es poco probable que los precios regresen a niveles de 40 o

“El promedio de expansión previsto para el 2017 y el 2018, yo esperaría que ande arriba de 3%, tirándole a 4%, porque ya estarían en marcha las reformas”.

Mauro Leos,
analista soberano
para México en Moody's.

50 —dólares por barril— y es claro que tampoco regresarán a 90 o 100 dólares como estaban antes”, aseveró. Pero en lo interno, dijo, se observa una economía “que está floja” y puede retrasar el arranque.

Sobre la suspensión indefinida de algunos de los fundamentos de la reforma educativa (evaluación docente) recientemente anunciada por la SEP, descartó que ponga en riesgo la calificación crediticia de México.

“No sé cómo se percibió afuera ni sé si los inversionistas lo ven como un riesgo. Pero yo veo que si los inversionistas siguen comprando bonos mexicanos, ha sido más por la reforma energética que por la educativa”, observó.

Una parte de la revisión del desempeño del país son los temas de gobernabilidad y corrupción que se han hecho públicos, además del cumplimiento específico del gobierno federal para disminuir el déficit de las finanzas públicas.

Moody's es la primera agencia que da la nota “A” al país; éstas son consideradas como de “grado medio-alto”, sujeto a “bajo riesgo crediticio”, pero con elementos que sugieren “una susceptibilidad de deterioro a largo plazo”.

ymorales@eleconomista.com.mx



Mauro Leos recordó que uno de los elementos que analiza la agencia calificadora es el grado de gobernabilidad en el país. FOTO EE: GABRIELA ESQUVEL